

ブロック塀の安全対策

去る六月十二日の宮城県沖地震において、コンクリートブロック塀、石造塀等が倒壊し、多数の死傷者が、出ました。これらは、建築基準法施行令に定められた技術基準に適合せず、また施行も粗悪なものが大半であったということが考えられます。つきましては、技術基準法の再考と共に既設の塀等を再チェックし、修繕、補強等を行なうようお願いします。



一人口の動き一

9月末日現在
()は8月末との比較
人口 5,825人 (-2)
男 2,888人 (-2)
女 2,937人 (0)
世帯数 1,273世帯 (-3)
出生 6 死亡 4
転入 3 転出 7

広報

わしま

発行 和島村役場企画課
発行日 昭和53年11月1日
印刷所 株第一印刷所



レクリエーション大会開催

村民レクリエーション大会

開催される

スカツとした天気だ。さわやかな秋風が北辰中学校のグラウンドを横切る。

十月八日、延二千五百人におよぶ村民が参加して、第二回村民レクリエーション大会が開かれました。レクリエーションとは云うもの、勝負の世界はやはり別。ころぶ者やバトンタスキを落す者があつて、新記録ならぬ珍記録も続出し、見物人をヤンヤと沸かせました。

おじいちゃん、おばあちゃんと孫のほほえましいプレーなど二十八種目の競技がおこなわれました。メインイベントはやはり部落対抗リレーで、応援も一段と力がはります。また、中には、来年度の大会にそなえてメンバーの強化に闘志を燃やすチームもありました。同じ地域に住んでいても、むやみに会う機会のない人達と一緒に和むことの少ないのがほとんどで昼食事には、お互いの弁当をつき合う風景が、各所で見られました。

役場人事(十月一日付)

早川勝弘 産業振興課
笠原芳彦 企画課
新採用
新採用

事故を呼ぶ 酒が 疲労が スピードが

11月の心配ごと相談

日時……6日・15日—午前9時から
午後3時まで
25日——午前9時から
正午まで
場所……福祉センター談話室
内容……生活相談、医療相談、家事相談、児童相談、身障相談、職業相談、その他なんでも

ブロック塀・石塀の点検方法

ブロック塀の場合



	点検項目	備考
外観による点検	①高すぎないか ②控壁があるか ③基礎はあるか、また根入れ深さは十分か ④擁壁や石積みの上に乗せていないか ⑤老朽化し、亀裂などが生じていないか	2m以下が望ましい。 壁長3.2m以内ごとに必要。 基礎の部分を掘って調べる。
内部の点検	⑥最上段のコンクリートブロックを取りはずし、 鉄筋の有無、モルタルの状態などを調べる。 ⑦80cm間隔で縦筋が入るべき部分の最下段のコンクリートブロックを取りはずし、基礎から 鉄筋が立ち上がっているか調べる。 ⑧基礎へ縦筋が定着されているかどうか、基礎の一部をはずして調べる。	

石塀の場合

	点検項目	備考
外観による点検	①高すぎないか ②控壁があるか ③基礎はあるか、また根入れ深さは十分か	1.5m程度以下がぞましい。 壁長3.6m以内ごとに設ける。 基礎の部分を掘って調べる。
内部点検	④最上段の石をとってみて、鉄筋やだばなどの有無およびその状態を調べる。	

防

犯

去る十月十二日、島崎町上を対象に防犯診断を行ないました。その結果が次の通りです。
カギかけ忘れ二十四件
カギ無し 四件
外出時は、必ずカギをかけ
るよう注意しましょう。



時 間	場 所
午後一時三十分～三時	福祉センター
午前九時～十一時	

火事・救急は 119番へ

広報わ

法律によつて県の許可が必要となつていますし、県では、その借金を必要とする事業の内容や、財政状況、償還計画、公債費比率などを詳しく調査したうえで許可するわけです。

公債費比率というのはなんでしょうか。

これは、簡単に言えば一般財源のなかで占める借金の返済金の割合ということですね。当村の場合、昭和五十二年度でこの比率が五・五%、五十三年度の最終見込でも七・五%程度です。この比率が過去三年度間の平均で二十%を超えると、

納税は便利な自動振替でどうぞ

配を国民年金が解消してさしあげます。国民年金では、サラリーマンの奥さんが希望すれば加入できる道をひらいています。

国民年金に加入しますと、夫婦そろって老齢年金がうけられますし、まさかの時には障害年金や母子年金などが支給されます。

それに、奥さんの結婚期間（任意加入できた期間）については国

奥さん!! 国民年金に
加入しましょう。



火事・救急は119
(9月中)
火災件数………1件
1月からの累計……5件
救急車の出動回数…6件
1月からの累計……39件
—与板郷消防署調べ—

9月中の交通事故	
月中	1月からの累計
事故件数	1件 42件
傷者数	0名 13名

飲酒運転者
(9月21日～10月20日)
中沢…1名・村田…1名
1月からの累計…38名
—与板警察署調べ—

ない奥さん!!早速、国民年金に加入して“老後”に備えましょう。

11月中に
60歳になる人
大正7・11・2→大正7・12・
1生まれ

◎かけ金をかけ終りました
65歳になる人
大正2・11・2→大正2・12・
1生まれ

◎老齢年金を請求しましょう
70歳になる人
明治41・11・2→明治41・12・
1生まれ

◎老齢福祉年金を請求しましょう
(老齢年金受給者は非該当)

使う火を 消すまで離すな 目と心

広報わ

昭和五十二年度決算は、九月定期議会最終日（九月三十日）に認定されました。その決算内容について村長にインタビューしてみま
した。

月定例講会は昭和五十二年度の決算について議会の認定を得る重要な議会ですし、御苦労が多かつたと思ひますが、いやあ、私はいつも行財政の運営につきましては、健全なる行政を基本として、国の政策基調にも対応しながら可能な限り、村民福祉の充実を目標としていますので、その精一杯努力した結果をありのままに議会に報告し、認定していただきたわけで議会に対し深く感謝しています。

さつそくですが、昭和五十二年度の決算について伺いたいのですが。そうですね、始めに歳出についてお話ししますと、歳出の決算額は十一億一千二百万円で、前年度決算額が六億七千万円ですから、

六六%増の大額決算となりました。

円も増えたわけですね。すごい増加ですが、その理由はどうなんでしょうか。

それは、現在国全体が不景気なわけでしよう、その景気浮揚の為、国の予算も積極的な大型予算を組み、補助金や起債（村債）も大巾に許可するから、県や市町村も協力して欲しい、といいうような事情があるわけです。当村の場合も、こうした国の政策基調にかかわりなしではいられないわけで、補助金や村債、基金な

村長 係
どを積極的に活用して大型事業を消化したわけです。なるほど、少し理解できましたが、具体的にはいかがでしようか。

まず総合体育館の建設で

には大変喜んでいただけでありますよ。とくに、少年剣道教室などは大変な盛況であります。次には、桐島小学校の改築事業でしょうね。これは明治四十一年建築の老朽校舎を改築したもので、特別教室や管理室が整備されました。この事業費が九千七百万円です。

体育館と学校のほかには

村長 一ト位ですね。
係 かなり思い切った事業でしたね。
ええ、でもこの用地取得は、和島村にとつて将来への明るい展望を開いたと思っています。現に五十三年度には、ここに野球場を建設中ですし、後年度には学校や、総合グランド建設の構想もあります。それから新しい事業ではありますんが、道路や橋の整備にも一億二千九百万円と力を入れています。
歳出についていろいろ大型事業のお話を伺いましたが、このお金をまかなつた歳入についてはいかがでしょう。
一番頭を痛めたのは、なんといつてもお金の心配でしたね。先ほどお話しした桐島小学校改築の場合は、二年前から準備基金を二千万円積立てていました。体育馆の場合は、財政調整基金と土地開発基金で九千九百万円、村債で一千七百万円を活用しました。それに用地取得の場合は、一億二千四百万円の村債許可が得られ、これを活用しましたし、道路関係では七千五百万元の村債でまかないました。

暴力には勇気を!! 110番へ

